



SHIKI



兵庫県立姫路別所高等学校
50 回生 学年通信 第 11 号
令和 7 年 3 月 21 日発行



「感謝を胸に、新たな一步を！！」

副主任・3組担任 梶原 洋次

入学してから、もうすぐ1年が経ちますね。皆さんにとって、この1年はどのような時間だったでしょうか？中学校の友達と別れ、新しい環境に期待と不安を抱えて入学した人も多かったと思います。それでも、クラスメイトや先生と関わる中で、新しい友情や学びが生まれ、充実した日々を過ごせたのではないのでしょうか。

さて、皆さんもご存じのとおり、今年度をもって上月先生がご勇退されます。「出会いがあれば別れもある」と言いますが、その時が近づくと寂しさを感じますね。今年度、上月先生と同じ学年団として過ごし、上月先生の温かさや生徒を思う気持ちを間近で感じる事ができました。厳しさの中にも温かさがあり、皆さんにとって大切なことを教えてくださったはず。50回生学年団として皆さんを支え、時には優しく背中を押してくださったこともあったでしょう。相談に乗ってもらい、上月先生の言葉に励まされた人も多いのではないのでしょうか。

では、そんな上月先生に対して、私たちは何ができるのでしょうか？お世話になったことへの感謝をどう伝えるべきでしょうか？それは、皆さんがこれからの高校生活でさらに成長し、自分の目標に向かって努力することではないのでしょうか。上月先生が見守ってくださったこの1年で学んだことを活かし、次のステップへ進んでいくことこそが、何よりの恩返しになるはず。です。

春は別れの季節であると同時に、新たな出会いの季節でもあります。4月からは新しいクラス、新しい仲間、新しい挑戦が待っています。不安もあるかもしれませんが、それ以上に皆さんには大きな可能性があります。今までの経験を自信に変え、一歩ずつ前へ進んでいきましょう。これからの1年が、さらに実りあるものになることを願っています！



春休みと4月登校時の注意事項

★勉強をしましょう。とにかく机に向かって勉強しましょう。皆さんには、勉強すればまだまだ伸び代があるはず。今一度、進路実現に向けて自分の学習に対する姿勢を見つめ直してみませんか。とにかく勉強をしましょう！！！！



★スマホ中毒に陥っている人がいるようです。中毒から抜け出すのは容易ではありませんが、良くないことは誰もが理解しているところです。スマホから距離を置くことで、今まで見えなかったものが見えるかもしれません。中毒に健康的なものはありません。春休みに中毒を治療しましょう。

★交通安全には十分気を付けましょう。交通ルール・マナーを守りましょう。青信号でも左右の確認をするよう心がけましょう！！交通事故は、被害者・加害者はもとより、家族や友人にまで苦しみや悲しみをもたらします。家族の顔を思い浮かべながら自転車を運転しましょう。事故に遭った場合は、必ず警察と学校へ連絡をするようにしてください。

★春休みはCHで私服での登校は可能です。詳しくは、春休みの心得を見てください。

★4月8日(火)が始業式(登校日)です。欠席・遅刻することなく全員登校しましょう。また、頭髪等、身だしなみに違反のないよう登校しましょう。4月8日に検査があります。

★4月8日(火)は、下足箱移動があります。教室まで下足を持って行きますので、必ず下足を入れる袋(レジ袋など)を持参してください。また、教室は3階の旧クラスへ入るように。

★4月8日(火)に、雑巾2枚と生徒証を必ず持参してください。

★4月9日(水)は、課題考査があります。時間割は、①英語②国語③数学④日本史探究(理系は授業)⑤LHR⑥学年集会です。しっかり考査の準備をしましょう。

★Teamのパスワードの再発行依頼が多く届いています。春休み中の再発行依頼は、右のQRコードから申請してください。毎日17時に確認して、パスワードを「Pass〇〇〇〇」(〇の部分の数字は自分で決める)に変更します。

QRコードは配布した紙から読み取って下さい。

学年末の名言

人と比較をして劣っているといっても、決して恥ずることではない。けれども、去年の自分と今年の自分を比較して、もしも今年が劣っていたら、それこそ恥ずべきことである。 松下幸之助(パナソニック創設者)

この名言は、以前紹介したのですが、皆さんは昨年の自分と今の自分を比較して、成長していますか？この教訓はお互い生涯の座右の銘にしたいですね。 上月通蔵

総合的な探究の時間の優秀作品発表



総合的な探究の時間に、今年11月に訪れる沖縄について、歴史・文化・人権問題・食べ物・産物・土産などについて各自テーマを決めて事前学習をしました。50回生の提出作品の中より、特に優れていると思われる作品8点を学年の教員で選考しました。全員カラフルな素敵な作品ですが、カラーで掲載できないのが残念です。

琉球王国の歴史

琉球王国は、今から約570年前(1429)に成立し、約100年(1879)の間、約450年間(1429)、日本の南西諸島に存在した王朝の国であった。

1479年 「琉球」が正式に中国史に記された

1879年 琉球が併合

1945年 第二次世界大戦終結、琉球王国が没落

1952年 琉球が米軍の統治下に入る

1972年 琉球が返還される

2000年 琉球が国連加盟国として正式に国連に加盟

2002年 琉球が国連加盟国として正式に国連に加盟

2007年 琉球が国連加盟国として正式に国連に加盟

2016年 琉球が国連加盟国として正式に国連に加盟

1組 大内 娃来

米軍基地問題

1945年4月 沖縄本島に上陸した米軍は、沖縄本島を占領し、米軍基地を建設し、沖縄の発展を阻害した。

米軍基地の建設は、沖縄の発展を阻害し、沖縄の文化を破壊した。

米軍基地の建設は、沖縄の発展を阻害し、沖縄の文化を破壊した。

米軍基地の建設は、沖縄の発展を阻害し、沖縄の文化を破壊した。

1組 濱崎 美佑

ひめゆり学徒隊

ひめゆり学徒隊とは、沖縄戦中、看護員として陸軍病院に動員された沖縄県立第一高等女子学校と沖縄師範学校女子部の生徒で構成された女子学徒隊のこと。ひめゆり学徒隊は15歳～19歳と未成年の年に近い、年輩の子達と先兵を合わせた240人で構成されていました。

看護活動
生徒たちの任務は、看護士や衛生兵、看護婦などの手回しでした。負傷兵の世話や手術の補助に加え、食糧運搬や水汲みなど、砲撃下の危険な任務もありました。戦況が不利になると、重傷者が増え、死体処理や日本赤十字社に送られました。

〈ひめゆり学徒隊の最期〉
敗色濃厚となった6月18日に突然解散命令が出され、翌日の19日をもって1週間の間に多数の犠牲者を出しました。最終的に240人の253人が死亡しています。(伊原第三外科隊)

1945年6月19日朝、米軍の攻撃により、42人が亡くなり、その後3人亡くなりました。戦後、遺族に「ひめゆり」が建立されました。

〔乳母海岸〕
6月21日、突然米兵に自動小銃で攻撃され、混戦の中、手榴弾で自決し10人かたがた亡くなりました。この地に「ひめゆり学徒隊散骨の跡」の碑が建てられています。

2組 岡西 利世

沖縄そばとは?

Q 沖縄そばって何?
沖縄そばとは中華麺由来の製法の手揉みを使用した沖縄県産の小麦粉を使用した麺類である。

Q 普通のそばとの違いは?
細く小麦粉のみで作られており、かん水または薪で煮たそば湯を加えて茹でられるところや、そばといっても製法が中華麺と異なる点がある。

オススメ店
○百年古製 大家(32歳)
○アト(30歳)の心(30歳)
○首里そば(30歳)
-全部食べたい!

2組 中井 夏蓮

沖縄戦とは...

太平洋戦争末期の1945年、南西諸島に上陸したアメリカ軍と日本軍との間で争われた戦い。

○住民を巻き込んだ地上戦、民間犠牲者の多さ、沖縄戦の惨状

○240人のうち156名が死亡

○解散命令は米軍の占領軍の中に生徒は残らずに出すことになり、戦後の生徒は数千人に上った

○沖縄戦の戦後
1945年 戦後による沖縄返還をめぐって争われる
・本土復帰の準備がすすんでいった。
・アメリカの統治下に再び行われることになった。
1952年 琉球政府の設立
1972年 琉球返還
1972年 1972年 琉球返還

1組 山村 心菜

雪塩あんぱん

沖縄の伝統菓子、雪塩あんぱんは、宮古島の雪塩を原料とした菓子です。甘さ控えめ、あじはたが、しんり塩味と、サクとした食感が特徴です。

雪塩あんぱんはなぜ「キザキザ」型?
戦後、製造が難しくなった「あんぱん」が、お菓子の模様の入った木型で作られていたのですが、戦後復興には米軍基地で使われていた金属製のクッキーの型をもらい、それを活用して「あんぱん」を作りました。

カロリーは1個あたり103kcalほどです。タンパク質は10g、糖質は10g、脂質は10g、非常に高カロリーです。高カロリーだけど美味しいので食べてみてください!!

1組 松山 杏里

シーサーの歴史

沖縄には、古くからシーサーの文化があります。シーサーは、沖縄の守護神であり、悪魔退治の役割を果たしてきました。

シーサーの歴史
シーサーは、琉球王国時代に、琉球の守護神として、悪魔退治の役割を果たしてきました。

シーサーの歴史
シーサーは、琉球王国時代に、琉球の守護神として、悪魔退治の役割を果たしてきました。

2組 三木 瑠海

雪塩あんぱん

雪塩あんぱんは、沖縄の伝統菓子です。甘さ控えめ、あじはたが、しんり塩味と、サクとした食感が特徴です。

雪塩あんぱんはなぜ「キザキザ」型?
戦後、製造が難しくなった「あんぱん」が、お菓子の模様の入った木型で作られていたのですが、戦後復興には米軍基地で使われていた金属製のクッキーの型をもらい、それを活用して「あんぱん」を作りました。

カロリーは1個あたり103kcalほどです。タンパク質は10g、糖質は10g、脂質は10g、非常に高カロリーです。高カロリーだけど美味しいので食べてみてください!!

3組 真中心優